

RÉSULTATS

RUGBY

En demi-finale du Championnat du Lyonnais, l'US Vénissieux a éliminé les Côtes-d'Arey (19 à 12) à Luzinay, ce qui la qualifie pour la finale du 28 avril à Ambérieu. Un succès qui assure son accession en promotion d'honneur régional.

FOOTBALL

Le match nul concédé dans le temps additionnel par les Vénissiens de l'ASM face à Échirolles a mis en rogne l'entraîneur Karim Mokeddem. Ce 1-1 met fin aux éventuels espoirs d'accession en CFA. Quant à l'US Vénissieux, après s'être inclinée face à Feyzin, elle a fait l'essentiel dans sa quête de maintien en disposant de Givors (1 à 0, but de Diah). Les footballeurs de l'AS Charréard futsal sont proches d'un maintien en championnat honneur Rhône-Alpes, ils ont défait Andrézieux 5 à 0.

TENNIS DE TABLE

En s'imposant 29 à 22 à Saint-Égrève, les pongistes du Charréard évoluant en Régionale 1 accèdent au championnat pré-natal. En s'imposant au Cheylard 27 à 24, l'équipe réserve peut espérer le maintien en Régionale 3.

NATATION

Le CMO-V va bien. Lors du meeting départemental de Chassieu, Lucie Vallet s'est imposée sur 400 m nage libre (4' 55"), Lucile Rouilly, Élodie Verbrugge, Pierre Maréchal, Grégory Crozet et Sylvain Ferraris sont montés sur le podium.

GYMNASTIQUE

En demi-finale du championnat de France individuel disputé à Miramas, Niels Pompillio (12 ans) termine 11^e en Critérium. Blessé, le senior Hamza Belkacemi se classe 19^e de Nationale B. "Retrouver la fédération FFG et la gymnastique de haut niveau est très motivant pour la ville et le club", a confié Christophe Rosier, un entraîneur de la section masculine au CMO-V plutôt satisfait. En championnat régional UFO-LEP, carton plein des Vénissiens (7-10 ans). Andy Becker, Rida Rafed, Loïc Vigier et Lancelot Paganon s'accaparent les quatre premières places.

HANDBALL

Le maintien en Nationale 2 va être compliqué, le VHB s'est incliné au gymnase Jacques-Anquetil 31 à 30 face à la réserve de Saint-Raphaël.

KARATÉ

En championnat de France élite à Toulon, Antoine Cuenca (- de 60 kg) a pris la médaille de bronze.

DÉCÈS

Ancien correspondant de presse sportive au journal Le Progrès, fondateur de l'association sportive des cheminots de Vénissieux, Jules Bageard est décédé la semaine dernière, il avait 96 ans. La rédaction s'associe à la peine de sa famille.

Au festival des cannes

Marche nordique - Le temps plus automnal que printanier n'a pas causé trop de défection: 230 marcheurs dont une bonne majorité de dames ont investi le gymnase Alain-Colas, point de départ de la 3^e édition de la marche nordique, dimanche 7 avril. L'AFA Feyzin-Vénissieux en partenariat avec la ville de Vénissieux et le syndicat intercommunal des Grandes Terres avait tout prévu: ravitaillement, conseils prodigués par Corinne et Murielle, spécialistes de la discipline et coaches à Feyzin-Vénissieux, ainsi que des parcours sentant bon la campagne dans cette zone naturelle d'intérêt faunistique et floristique. Nouveauté 2013: un 12 kilomètres chronométré qui a séduit 21 fans de la marche nordique à grandes foulées, notamment Abdlekrim Ferkous, un retraité en pleine forme qui a mis 1 heure et demie pour finir en tête. Spécialiste de randonnées à l'étranger (trek au Maroc, raid au Népal, au Machu Picchu ou au Kilimandjaro), Malika Hamzaoui a réussi un temps presque analogue, juste derrière Georgina Monegat et devant Chantal Serrano,



PHOTO YVES RICARD - VILLE DE VÉNISSIEUX

Pour la première fois, les marcheurs ont eu droit à un parcours de 12 km chronométré

Patrice Fraisse alors que Jean-Claude Rochat (21^e en 1h55) fermait la marche. "On a créé cette distance chrono-

nométrée pour être en conformité avec la fédération, expliquait Jean-Louis Perrin, le président de l'AFA. Cela nous permet d'obtenir et de pérenniser l'agrément nous donnant droit d'enseigner la discipline."

Mais la plupart n'étaient venus que pour partager un moment de convivialité et d'efforts sains à un rythme tranquille... À l'arrivée, pause réconfort et médailles symboliques pour les compétiteurs remises par Andrée Loscos, adjointe aux sports. ■

Handisport Lyonnais se rend devant La Garde

Foot fauteuil - Fin du rêve d'accession pour l'équipe handisport lyonnais qui a laissé filer les Red Devils, Handi-club de La Garde. En tête de leur poule avant cette étape à Vénissieux, au gymnase Elsa-Triolet, les Varois se sont même permis le luxe de faire match nul. Avec 13 victoires et un nul obtenus depuis le début de la compétition, ils sont devenus champions régionaux sud-est et accèdent à la division 3. Le gardien Julien Mostachi n'a encaissé aucun but et Marion Milul en a inscrit 9 lors de cette journée... Emmené par François Jutier, président joueur de la section foot fauteuil lyonnaise, Handisport Lyonnais a tout tenté, en vain. "Avant le

début de la journée, on avait déjà du retard sur Handi-club de La Garde, concède François. Presque une mission impossible. Mais un coup de chapeau à notre groupe composé de Patrick Alvès, Mehdi Lalmi, Emmanuel Tissier, François Mujdat et Anthony Perraud. Ils ont tout donné."

Venu encourager son équipe, le président de Handisport Lyonnais a insisté sur la qualité de l'équipe varoise, la détermination de son groupe et le fair-play des autres équipes engagées. Jean Debiais a également adressé ses remerciements à la municipalité qui, en l'espace d'un mois, a pu ouvrir le gymnase Elsa-Triolet pour cette épreuve de longue haleine. ■

De la suite dans l'IED



Dix équipes ont participé au tournoi interentreprises organisé par le VHB

Handball - Ils y ont pourtant mis de la bonne volonté. Mais malgré la détermination des salariés sportifs de Bosch ou de l'équipe de la Ville de Vénissieux, malgré la technique déployée par les étudiants de l'INSA ou de l'IDRAC, ce sont les salariés d'IED, une entreprise de Francheville spécialisée dans le conseil en énergie, qui ont remporté le 2^e tournoi interentreprises disputé samedi dernier dans les gymnases Jean-Guimier et Jacques-Anquetil.

Tout sauf une surprise dans la mesure où cette même formation s'était déjà imposée en avril 2012. Si elle a eu du mal à éteindre les ardeurs des Bosch, s'imposant sur la plus petite marge en finale (7-6), l'équipe qui comptait dans ses rangs Hichem Bourayou (responsable du matériel... à Vénissieux Handball) a d'abord peiné en qualifications, s'inclinant même face à l'équipe de

la Maison des sportifs de Vénissieux. "On a réussi une de nos meilleures matches", assurait Benoît Depierre, directeur des sports, efficace comme buteur alors que le capitaine Jean-Marc Baudin assurait la tactique à adopter et que Frédéric Lopez, responsable des événements, affichait un flegme presque anglais dans les buts. Dix équipes étaient de la fête, dont Véolia Eau ou encore KFC... alors que les bénévoles du VHB assuraient l'arbitrage et la buvette.

Mot de la fin aux salariés de Bosch: "Ce genre de rencontre sans enjeu est indispensable. Cela resserre encore les liens existants entre le VHB, club de hand de niveau national, et les entreprises locales dont nous faisons partie. Comme un petit raccourci entre le hand amateur du dimanche et le monde professionnel du samedi soir." ■

COLLÈGE JULES-MICHELET

LE CROSS AUX 500 DOSSARDS

Une fois n'est pas coutume, le coup de chapeau du 26^e cross de l'établissement est à attribuer aux organisateurs: Gilles Larguier, le principal, et Christine Guinaud, son adjointe, ainsi qu'aux enseignants, personnels ATOS, secrétaires, surveillants, parents d'élèves... et bien évidemment à Alain Bozon, professeur d'EPS qui boucle sa 32^e saison au collège. Coup de chapeau d'autant plus mérité qu'il leur a fallu beaucoup de persévérance, ne serait-ce que pour rappeler à l'ordre les quelques malins qui trouvaient plus simple de marcher, écouteurs scotchés aux oreilles!

Heureusement, la majorité de collégiens venus en vrais sportifs a tout donné pour finir les 1300 mètres du parcours. On a autant apprécié - par exemple - le potentiel d'Ibrahim Sakho, que les collégiens tout simplement heureux d'avoir bouclé leur parcours sous la pluie, à l'image d'Amina Harnafi, championne de taekwondo...



Saines épreuves sur pistes

Escrime - "Il est bon de permettre à des escrimeurs peu concernés par des compétitions de haut niveau de croiser le fer avec d'autres sportifs régionaux."

Julien Guichardan, maître d'armes du Vénissieux Escrime, a donc profité des compétitions organisées durant tout un week-end au gymnase Jacques-Brel pour effectuer une revue d'effectifs. Aurélien Tivillier, président du club, s'est chargé d'assurer le capitaneat de l'équipe senior de Vénissieux Escrime, avec sérieux sur les pistes et humour décalé une fois le masque tombé.

Disputée samedi, la compétition senior par équipes a été remportée par l'Académie d'escrime de Bron, emmenée par Jullian, très en jambes; un club dont le maître d'armes n'est autre que Jacques Lacroix, l'ancien technicien vénis-

sien. Le club organisateur a fini 2^e.

Dimanche, les compétitions individuelles étaient réservées aux jeunes. Comme en janvier à Meximieux, les fleuretistes Flavie Roger et Leine Sekkaï, encore poussines, ont obtenu respectivement l'argent et le bronze. Dans la même catégorie, Léo Navarro De Souza a fini 16^e. Chez les cadettes, Leila Chafii s'est offert une 7^e place et sa partenaire d'entraînement Estelle Brancaz, la 14^e. En cadets, Thomas Bost s'est classé 8^e et Bastien Migliore 15^e. Dans un gymnase en chaleur, il y a eu de la sueur. Et comme le suggérait l'ancien président Marcel Poublanc-Couste: "À quand une compétition d'épée en plein air comme il en existe une à Bergerac au cœur du centre historique... une "Botte de Cyrano" réservée aux cadets?" ■

AGENDA

JUSQU'AU 1^{ER} JUIN

5^e Open de tennis du Charréard en collaboration avec Fête le Mur. Un tournoi simple et un tournoi de doubles.

SAMEDI 20 AVRIL

Les handballeurs du VHB accueillent Saint-Genis-Laval au gymnase Tola-Vologe, à 20 h 45.

DU 22 AU 26 AVRIL

4^e édition de karaté solidaire au gymnase du Centre. Initiation gratuite de 14 h 30 à 16 h 30 pour les adhérents de 8-12 ans des maisons de l'Enfance.

MERCREDI 1^{ER} MAI

Le Vélo club Max-Barel organise le Grand Prix cycliste Marcel-Houël et Marcel-Hooten/Dalkia, rue Eugène-Hénaf, dans la zone industrielle de Vénissieux-Corbas. 13 h 29: 4^e catégorie et cadets; 13 h 30: 5^e cat. et féminines; 15 h 29: 1^{re} et 2^e cat.; 15 h 30: 3^e cat. Engagement au départ: 6 euros. Tél.: 06 07 24 64 39

SAMEDI 4 MAI

Les footballeurs de l'AS Vénissieux Minguettes reçoivent Cournon au stade Laurent-Gérin, à 20 heures.

DIMANCHE 5 MAI

Les footballeurs de l'US Vénissieux reçoivent l'Olympique Saint-Genis-Laval au stade Laurent-Gérin, à 15 heures.

Réflexions sur le sport pluriel

5^e RENCONTRE - Pratique sportive et place du sport dans la cité ont été, le 6 avril, au cœur d'une nouvelle matinée de travail entre la Ville, l'OMS et le mouvement sportif.

La concertation désormais annuelle entre l'équipe municipale, l'Office municipal du sport et le mouvement sportif vénissien a suscité pas moins de trois heures d'échanges, samedi 6 avril au boulevard Robert-Legodec. Devant une soixantaine de personnes (responsables de clubs, éducateurs, élus, agents municipaux), le maire a ouvert cette matinée en insistant sur la place occupée par le sport dans la cité et dans l'espace public. Mais elle pointait aussi le désengagement de l'État qui n'intervient plus que pour 12 %

dans le développement du sport, alors que les collectivités locales prennent en charge 31 % des dépenses. *"Vos suggestions, continuait le maire à l'adresse de l'assemblée, permettront à la ville d'avancer sereinement au plus près du milieu sportif... Car nous partageons tous ici la même conviction: le sport est une formidable école d'éducation, d'insertion et d'intégration."*

Trois thèmes étaient à l'ordre du jour des ateliers qui ont suivi: l'utilisation des équipements, la professionnalisation du mouvement sportif et la mise en œuvre du principe de continuité éducative.

Au cours du premier atelier dirigé par Frédéric Lopez (direction des sports, responsable du service événementiel), on s'est attaché sur les aménagements nécessaires du parc sportif vénissien, l'un des plus riches du département avec ses 18 gymnases, 24 salles de pratique, 6 salles spécialisées, 4 stades... D'où est apparue la nécessité de créer un schéma de cohérence des équipements sportifs.

Animateur des débats sur la professionnalisation du mouvement sportif, Benoît Depierre (directeur du secteur municipal des sports), en appui sur Bachir Salmi, président de la commission formation de l'OMS, a pointé les contraintes financières qui pèsent sur les clubs. Ainsi certains (comme le VHB ou l'AFA) se demandent aujourd'hui comment ils vont pouvoir pérenniser les emplois qu'ils ont créé de chargés de développement de leurs disciplines, tandis que d'autres n'imaginent même pas aller dans cette direction. Des dirigeants de clubs ont aussi exposé leurs difficultés à trouver des bénévoles ou l'impossibilité dans laquelle ils se trouvent de respecter les nouvelles réglementations qui imposent, par exemple, de faire appel à des éducateurs brevetés... *"Et que dire de l'aide qui devait être apportée aux clubs amateurs par le Centre national pour le développement du sport, s'indignait Bachir Salmi. N'avait-il pas pour mission première de soutenir le développement de la pratique sportive pour tous les publics?"* Mais le CNDS ne



Julia Zakhartchouk, responsable du service animation sportive à la Ville, a animé l'atelier axé sur l'éducation par le sport

Ishane Taguine, de l'éducatif au haut niveau

Champion à 15 ans - Parrain de cette 5^e rencontre, Ishane Taguine (Espace École Sport Boxe) a reçu des mains de Michèle Picard la ceinture de champion de France cadet de boxe amateur.

Tu es devenu champion de France après une petite année de boxe. Tu es donc pressé de réussir?

- Non, mais j'ai découvert cette discipline il y a un peu plus d'un an et je m'y sens bien. J'ai démarré par le foot, puis la lutte et la boxe thaïe loisir, et heureusement que mon père m'a fait découvrir l'anglaise... *Il est également rare de sauter des niveaux. Or, tu as très vite quitté la boxe précombats.*

- En effet. Mon entraîneur Filip Bafounta ne voulait pas précipiter les choses. Ce sont des responsables du comité du Lyonnais qui l'ont per-

suaillé de m'inscrire chez les amateurs. *Et depuis cette promotion, tu n'en finis plus de gagner...*

- J'ai dû boxer une douzaine de fois. Mes trois derniers combats à Berck m'ont permis de devenir champion de France cadet.

Et la suite?

- Je ne sais pas si je veux être retenu en sélection nationale ou participer à un championnat européen, c'est trop tôt pour le dire. Je vais reprendre l'entraînement, sans me poser de questions.

Tu t'es montré très à l'aise quand le maire t'a remis ta ceinture. Tu lui as même demandé de te soutenir...

- C'est normal, je suis Vénissien, collégien à Elsa-Triolet. Je suis prêt à porter haut les couleurs de la ville.

PROPOS RECUEILLIS PAR D.Y.

finance plus que les grosses structures et B. Salmi n'hésitait pas à parler de "spoliation".

Où en est l'EPS à l'école? Et l'éducation par le sport hors champ scolaire? L'atelier sur le lien entre écoles, clubs et ville a également été riche en réflexions. Julia Zakhartchouk, responsable du service animation sportive à la Ville, a insisté sur le principe de continuité éducative *"au cœur des débats sur la refondation de l'école. Le rôle des collectivités, mais également des clubs et des acteurs locaux est essentiel dans ce processus."*

Andrée Loscos, adjointe au maire, et Patrick Prade, président de l'OMS, l'avaient répété en début de concertation: avec le projet sportif

vénissien, la Ville s'efforce d'assurer une cohérence dans les passerelles entre temps scolaire (cycles d'EPS et d'apprentissage de la natation), temps périscolaire (activités sportives après la classe en semaine), temps extrascolaire (centres sportifs du mercredi et activités sportives durant les vacances), écoles de sport (soutien de la Ville à quinze clubs qui s'engagent à faire de leur école une structure éducative performante) et clubs sportifs.

Avec cette matinée de travail, on en a eu la preuve: le sport à Vénissieux reste vivant et dynamique. ■

DJAMEL YOUNSI

PRATIQUE

Numéros rapides d'urgence

Samu: ☎15

Police secours: ☎17

Pompiers: ☎18

Violences conjugales, victime ou témoin: ☎3919

Marchés forains

CHARRÉARD
JACQUES-DUCLOS
Vendredi matin

MOULIN-À-VENT
ENNEMOND-ROMAND
Mardi de 16 à 20 heures

PARILLY GRANDCLÉMENT
Samedi matin

CENTRE-VILLE
Mercredi et dimanche matins

MINGUETTES
Jeudi et samedi matins

Urgences médicales

MAISON MÉDICALE DE GARDE

17, place de la Paix, Vénissieux
☎ 04 72 50 04 05 - appel préalable au 04 72 33 00 33
Ouverte tous les soirs de 20 heures à minuit;
les samedis de midi à minuit;
les dimanches et jours fériés de 10 heures à minuit.

CENTRE HOSPITALIER
MUTUALISTE LES PORTES DU SUD
2, avenue du 11-novembre-1918 ☎ 04 72 89 80 00

SOS MÉDECINS ☎ 04 78 83 51 51

CENTRE ANTIPOISON ☎ 04 72 11 69 11

PHARMACIES DE GARDE
☎ 3237 Résogardes (0,34€/minute)

PHARMACIES OUVERTES LA NUIT
■ Pharmacie de l'Horloge:
14, place Vauboin, Tassin-la-Demi-Lune
☎ 04 78 34 26 38

■ Pharmacie des Gratte-Ciel:
28, avenue Henri-Barbusse, Villeurbanne
☎ 04 78 84 71 63

■ Grande Pharmacie Lyonnaise:
22, rue de la République, Lyon-2^e
☎ 04 72 56 44 24

Environnement

SERVICE MUNICIPAL

Qualité de vie, installations classées, pollution, nuisances
☎ 04 72 21 45 06

Ce service met un dispositif au service des personnes âgées ou handicapées pour l'évacuation d'un ou deux encombrants par foyer et par an (sauf en période de congés scolaires).

DÉCHETTERIE
COMMUNAUTAIRE
avenue Jean-Moulin
☎ 04 78 70 56 65

HORAIRES D'ÉTÉ
du lundi au vendredi de 8 h 30 à midi
et de 13 h 30 à 18 heures,
le samedi de 8 h 30 à 18 h 30,
le dimanche de 9 heures à 12 heures.

Santé

LYADE - Centre d'accueil et d'informations sur les addictions

19, rue Victor-Hugo ☎ 04 78 67 33 33

CENTRE DE PLANIFICATION ET D'ÉDUCATION FAMILIALE
9, rue de la-Commune-de-Paris
☎ 04 72 89 42 96

COMITÉ DÉPARTEMENTAL D'HYGIÈNE SOCIALE (CDHS)
26, rue du Château ☎ 04 72 50 08 68

CENTRES MÉDICO-PSYCHOLOGIQUES ENFANTS - ADOLESCENTS

■ Centre Winnicott, 2 bis, av. Marcel-Cachin
CMP ☎ 04 27 85 15 20

CATTP ☎ 04 27 85 15 21

Centre petite enfance ☎ 04 27 85 15 22

■ 213, route de Vienne ☎ 04 37 90 56 00

MERCI DE SIGNALER TOUT OUBLI OU ERREUR AU 04 72 51 18 12 OU PAR MAIL À redaction@expressions-venissieux.fr

Solidarité - Action sociale

DIRECTION SOLIDARITÉ
ACTION SOCIALE ☎ 04 72 21 44 44

RÉSEAU D'ALERTE
CONTRE LES EXPULSIONS
☎ 04 72 50 12 81

SECOURS POPULAIRE
99, bd Irène-Joliot-Curie ☎ 04 78 76 23 31

RESTAURANT DU CŒUR
11/13, av. de la République ☎ 09 60 07 49 40

SECOURS CATHOLIQUE
14, avenue Jean-Cagne ☎ 04 78 67 77 93

ATD QUART-MONDE ☎ 04 78 39 34 30

COMMUNAUTÉ D'EMMAÛS
8, avenue Marius-Berliet ☎ 04 78 91 69 97

Sécurité - justice

COMMISSARIAT DE POLICE
9, avenue Marcel-Houël
☎ 04 72 50 04 76

POLICE MUNICIPALE
1, rue Jean-Macé
☎ 04 72 50 02 72

TOP MUNICIPAL
Médiation - prévention
standard ouvert 24 h./24 - 365 j./an
☎ 04 72 51 52 53

MAISON DE JUSTICE
ET DU DROIT

18, rue Jules-Ferry
☎ 04 72 90 18 20

■ Consultations des avocats
du Barreau de Lyon:
jeudi matin sur rendez-vous

■ Aide aux victimes d'infraction pénale:
accueil sur rendez-vous

■ Conciliation civile:
service gratuit sur rendez-vous

■ Défenseur des droits:
permanence le vendredi matin
sur rendez-vous

expressions

Les nouvelles de Vénissieux

Blog de la rédaction:
www.expressions-venissieux.fr

Paraît un mercredi
sur deux sur papier recyclé

Rédaction:
1, rue Gambetta 69200 Vénissieux
Téléphone: 04 72 51 18 12
Télécopie: 04 72 51 04 78
redaction@expressions-venissieux.fr

Directrice de publication:
Yolande Peytavin

Rédactrice en chef:
Sylvaine Charpiot
☎ 04 72 51 18 12

Rédacteur en chef adjoint:
Gilles Lulla
☎ 04 72 51 76 65

Secrétaire de rédaction:
Gilles Geley

Journalistes:
■ Michèle Feuillet
☎ 04 72 51 76 63
■ Jean-Charles Lemeunier
☎ 04 72 51 76 64
■ Grégory Moris
☎ 04 72 51 18 12
■ Djamel Younsi
☎ 04 72 51 76 62

Photographe:
Raphaël Bert
☎ 04 72 51 76 84

Assistante de direction:
Marie-Jo Borne

Chargé de publicité:
Maxime Huard
☎ 04 72 90 95 98

Éditeur:
Régie autonome personnalisée
du journal Expressions

Fabrication:
Ricobono (83 Le Muy)
☎ 04 94 19 54 57

Distribution:
Codice
2, rue des ERM - Parc des ERM
69200 Vénissieux
☎ 04 72 33 04 30

Abonnement:
40 euros par an
Prix au numéro: 1 euro

Tirage 32 500 exemplaires
issn: 1151-0935